

Valor de capitalización sólo representa 35% del PIB (El Financiero 13/12/12)

Valor de capitalización sólo representa 35% del PIB (El Financiero 13/12/12)(Clara Zepeda Hurtado) Jueves, 13 de diciembre de 2012 La administración de Enrique Peña Nieto evidencia el rezago del mercado de capitales mexicano, pese a que los montos de financiamiento se han elevado, debido a que su valor de capitalización representa sólo 35 por ciento del PIB. En los Criterios Generales de Política Económica para 2013, el nuevo gobierno manifiesta que pese a los avances que se han registrado en el mercado accionario en los últimos años, el valor de capitalización sigue siendo muy bajo en comparación con similares latinoamericanos como Chile o Brasil. El nivel de penetración del sistema financiero en el país continúa siendo reducido, pues la razón de crédito a PIB es de 61.4 por ciento en Brasil y de 71.2 por ciento en Chile, pero en México se ubica en 26.1 por ciento. La administración priista manifiesta que la capitalización a través del mercado bursátil representa otra de las vías por las que se pueden canalizar recursos financieros hacia proyectos rentables; sin embargo, lo observado en México también se compara de manera muy desfavorable con otras economías. "Mientras que la razón de capitalización a través del mercado bursátil a PIB es de 50 por ciento en Brasil y de 109 por ciento en Chile, en México se ubica en 35 por ciento." Al cierre de octubre, se registraron 132 emisoras listadas en la Bolsa Mexicana de Valores, un aumento de cuatro empresas en relación con diciembre de 2011, pero también se han observado deslistes en una cantidad similar. El financiamiento al sector privado a través del mercado de valores - certificados bursátiles, de corto y largo plazos, certificados de participación ordinaria amortizable y certificados de capital de desarrollo y certificados bursátiles fiduciarios inmobiliarios. No se considera la emisión de bancos ni papel gubernamental- creció a una tasa real anual de 10.2 por ciento, al llegar a un saldo de 381.7 mil millones de pesos a septiembre de 2012, revela el documento de criterios. El monto en circulación se distribuye en 82.4 por ciento en certificados bursátiles, 13.6 por ciento en certificados de capital de desarrollo (CKDes) y 4 por ciento en certificados de participación ordinaria (CPO) y certificados bursátiles fiduciarios inmobiliarios (Fibra).